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1 сентября - С Днем знаний!

Дорогие политехники!

Поздравляем вас с началом нового учебного года и Днем знаний!

2014/2015 год для нас был знаменательным – нашему вузу исполнилось 85-лет со дня

основания. За эти годы ВолгГТУ подготовил более 120 тысяч специалистов высокой

квалификации, которые успешно трудятся в самых разных отраслях экономики.

Юбилей университета коллектив встретил серьезными достижениями. Общий объем научных

исследований достиг  377,5 млн рублей, то есть, мы побили собственный рекорд. Учеными

университета сделано немало интересных открытий, получено рекордное количество

патентов, опубликовано небывалое количество статей, в том числе в ведущих центральных и

зарубежных изданиях. И это нашло отражение в известных базах данных, таких, как  РИНЦ,

где наш университет занимает  28 строчку, в Web of Science, Scopus и  других. В

авторитетном рейтинге «Webometrics Ranking of World universities» ВолгГТУ занимает

высокие места в Волгоградской области и Российской Федерации в целом!

Наш вуз выиграл такие престижные конкурсы, как «Новые кадры для ОПК»; на

предоставление господдержки пилотных проектов по созданию и развитию инжиниринговых

центров на базе вузов. В региональном конкурсе пятый раз подряд ВолгГТУ признан

«Лучшей организацией года» (в номинации «Наука»). Это далеко не полный перечень наших

достижений.

И в том, что Волгоградский технический университет занимает передовые позиции по

многим направлениям – заслуга, несомненно, прежде всего,

профессорско-преподавательского состава, сотрудников университета.

Значимый вклад в развитие университета вносят также и наши аспиранты, студенты своими

отличными успехами в учебе, научно-исследовательских изысканиях, спорте. Уверены, что и

нынешние первокурсники продолжат эти традиции, приумножая славу политеха.

Пусть вам покорятся еще более высокие научные вершины!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков.
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Рейтинг

Международное признание 

Опубликованы данные авторитетного рейтинга «Webometrics Ranking of World universities».

Это международный рейтинг веб-сайтов университетов, содержащих публикации научных

исследований вузов. ВолгГТУ занимает в этом рейтинге

39 место в Российской Федерации и 1-е – в регионе!
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Обход

К учебному году университет готов

Вот и подступил новый учебный год. О том, как подготовлен наш вуз к началу

занятий, мы попросили рассказать проректора по административно-хозяйственной

работе Н.П. Беляка. 

– Николай Петрович, какой объем ремонтных и иных работ был проделан в летний

период?

– Если говорить в целом о направлениях работы, то это подготовка инженерных сетей,

ремонт поточных аудиторий, лабораторий, вспомогательных помещений, мест общего

пользования. Теперь конкретно о том, что было сделано в учебных корпусах и общежитиях.

Кардинально изменились аудитории главного корпуса №№412 и 412а (кстати, ремонт был

сделан силами стройгруппы университета), лаборатория №347. В учебном корпусе №4

отремонтированы аудитории №№607 и 610.

– Для многих ребят общежитие – второй дом. Что сделано для того, чтобы этот дом

стал уютным?

– Студенческие общежития также готовы к приему постояльцев. К примеру, в общежитии №2

на 4-м этаже полностью заменены окна (в остальных общежитиях их заменено около 40). В

общежитии №1 в отремонтированные прачечные закуплены новые стиральные машины.

Стоит отметить, что многое сделано факультетом подготовки иностранных специалистов для

своих студентов. Отремонтированы учебные аудитории №№502, 526 и 411, четыре жилые

комнаты улучшенной планировки и другие объекты. В общежитии обновились кухни и

туалетные комнаты, заменено более 10 дверей.

Для комфортного проживания ребят дополнительно закуплены кровати и постельное белье.

Кстати, наши общежития №№3 и 4 могут принять гостей чемпионата мира по футболу 2018

года. А это позволит, в связи с дополнительным финансированием, значительно улучшить

условия проживания студентов и сотрудников.

– Не за горами зима, будет ли тепло в корпусах и общежитиях?

– Могу заверить, что на данный момент инженерные сети и системы отопления готовы к

осенне-зимнему периоду.

По традиции накануне нового учебного года прошел обход учебных корпусов, обновленных

аудиторий, лабораторий, а также общежитий с целью проверки их готовности к приему

студентов. Комиссии, возглавляемые проректорами, подготовкой к новому учебному году в
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целом остались довольны.

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Признание

Ректор ВолгГТУ – член ЭСРК РФФИ

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак вошел в Экспертный совет по региональным

конкурсам Российского фонда фундаментальных исследований.

Председателем ЭС РК является академик РАН, директор ИМСС УрО РАН Валерий Павлович

Матвеенко. От Южного федерального округа, кроме Владимира Ильича Лысака, в совет

входят заместитель председателя ЭС академик РАН, зам. председателя Южного научного

центра РАН Владимир Андреевич Бабешко и академик РАН, председатель ЮНЦ РАН

Геннадий Григорьевич Матишов.

Отметим, что Экспертные советы Российского фонда фундаментальных исследований

создаются по направлениям конкурсной деятельности в соответствии с решением совета

Фонда. Максимальный срок работы в Экспертном совете – 6 лет. В настоящее время в РФФИ

действуют 13 экспертных советов.

Задачей экспертизы является оценка научного уровня проекта, возможностей его

выполнения и подготовка рекомендаций о целесообразности и объеме его финансирования.
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Молодежный форум

«Инженеры будущего 2015»

Политехники приняли участие в V юбилейном международном молодежном

промышленном форуме «Инженеры будущего 2015». Среди них – команда ВПИ

(филиала) ВолгГТУ, а также выпускники нашего вуза – инженеры-конструкторы АО

«Титан». Это молодые специалисты, зарекомендовавшие себя как творчески

мыслящие, ориентированные на достижение результатов труда, перспективные

сотрудники: Александр Даншин, Илья Жуков, Евгений Чередников, Александр

Сидиков и Евгений Горшенев, который и сейчас является аспирантом

волгоградского техуниверситета.

Своими впечатлениями делятся участники форума.

19 июля дружная команда студентов Волжского политехнического института (филиала)

ВолгГТУ в составе Артема Жидкова (ВТС-431), Лилии Суязовой (ВМ-336), Сергея Малькова

(ВМ-336), Вячеслава Фенева (ВАУ-326) во главе с деканом автомеханического факультета

Василием Евгеньевичем Костиным прибыли в сказочно красивое местечко «Солнечная

долина» недалеко от города Миасса в Челябинской области. Цель довольно неблизкой

поездки – участие в V юбилейном международном молодежном промышленном форуме

«Инженеры будущего 2015».

Команда ВПИ приняла участие в этом форуме впервые. Предыстория участия политехников

в этом, безусловно, грандиозном мероприятии начинается со вступления в «Союз

машиностроителей России». И во время церемонии заместитель председателя

аккредитационной комиссии Волгоградского регионального отделения СоюзМаш России

Александр Александрович Медведев и пригласил команду ВПИ принять участие в

молодежном форуме.

Площадь проведения мероприятия впечатлила волжан – форум раскинулся на 80 гектарах.

Территориально его можно было разделить на 3 зоны: административную, образовательную

и жилую. Жилая зона была выстроена из палаток в цвет Российского флага.

Участники форума – студенты, аспиранты, молодые ученые и инженеры. Всего прибыло

более 1000 участников от 320 предприятий, организаций и вузов из 60 регионов России и 20

стран мира. Кроме команды ВПИ Волгоградскую область представляли ЦКБ «Титан», ЕПК

Волжский, ПК «Ахтуба» и ВЗБТ.

20 июля на склоне горы Известной, где располагалась главная сцена, произошло

торжественное открытие ММФП. Были зачитаны поздравительные адреса от Президента

России В.В. Путина, Председателя Правительства Д.А. Медведева.

Распорядок дня на форуме был детально продуман организаторами и начинался с зарядки.

Затем до и после обеда – образовательная программа. Она состояла из восьми факультетов,
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занятия на которых проводили представители крупных промышленных предприятий и

преподаватели ведущих технических вузов России.

Волжские политехники проходили обучение на инженерно-конструкторском факультете по

программе ТРИЗ (Теория решения изобретательских задач). Их преподавателями были

ведущие сотрудники центра «Алгоритм», который разрабатывает проекты для известных

мировых фирм «P&G», «Honda», «Bosh», «Samsung» и т.д.

По вечерам проводились круглые столы с различной тематикой и защита проектов. От лица

команды ВПИ Артем Жидков представил на рассмотрение комиссии независимых экспертов

проект по разработке автономного мобильного транспортно-технологического комплекса по

производству твердого биотоплива. Тема вызвала живой интерес и множество вопросов, на

которые студент дал исчерпывающие ответы.

После ужина проходили встречи с известными людьми – космонавтами, спортсменами,

депутатами и различные мастер-классы. На одном из них, например, волжанами была

сделана и успешно запущена модель ракеты с именами конструкторов на корпусе.

Особенно запомнилась политехникам встреча с космонавтом, Героем России Александром

Юрьевичем Калери. На встрече с ним обсуждались различные темы: от трудностей быта

космонавтов в длительных полетах до перспектив освоения Марса и встреч с неземными

цивилизациями.

Кроме этого организаторами были предусмотрены различные развлекательные

мероприятия, а также спортивные соревнования по футболу, волейболу, шахматам. В один из

дней для участников была организована сдача норм ГТО. Поздравить и поддержать

участников в этот день приехал чемпион мира по боксу, депутат Государственной Думы

Николай Валуев. Команда ВПИ не подкачала и выполнила нормативы на «Золото» в подъеме

гири, подтягивании и прыжке с места. Сборная команда Волгоградской области «Компот», за

которую играл Артем Жидков, стала победителем чемпионата по волейболу.

Что в итоге? Активность участия в форуме оценивалась по рейтинговой системе. Баллы

рейтинга можно было набирать, посещая лекции, круглые столы и мастер-классы, участвуя в

различных конкурсах и спортивных соревнованиях. Команда ВПИ заняла достойное место.

Пресс-центр ВПИ.
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День памяти

Чтобы небо было мирным

Студенты ВолгГТУ приняли участие в памятных мероприятиях, посвященных 73-й

годовщине бомбардировки Сталинграда.

22 и 23 августа в Волгограде и области прошли памятные мероприятия, посвященные одной

из самых трагичных дат в истории города-героя – 73-й годовщине бомбардировки

Сталинграда.

Представители региональной и городской властей, ветераны Великой Отечественной войны,

дети военного Сталинграда и неравнодушные волгоградцы, в том числе и студенты ВолгГТУ

вместе с заместителем председателя студенческого профкома Станиславом Куликовым,

приняли участие в митинге на площади Павших борцов.

«23 августа – особый день для всех нас, – отметил заместитель губернатора Волгоградской

области Александр Геннадьевич Блошкин. – Это самая скорбная дата в истории города.

Сталинград был превращен в руины, погибло более 43 тысяч мирных жителей. Вечная им

память».

После минуты молчания собравшиеся возложили цветы к Вечному огню. Завершились

траурные мероприятия акцией у памятника жертвам варварской бомбардировки

Сталинграда.

Ветеран Владимир Петрович Паненко – участник Сталинградской битвы, воевал на трех

фронтах, участвовал в освобождении Прибалтики, взятии Кенигсберга, награжден

различными орденами и медалями. Он не может забыть 23 августа 1942 года: «Фашистские

захватчики в одночасье разрушили город. Я очень хочу, чтобы этот день никогда больше не

повторился, чтобы небо было ясным и мирным».
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Открытый конкурс

Наши победители!

Студентки ВолгГТУ Екатерина Кочеткова (ХТФ), Екатерина Петрова (ФТПП), Дарья

Щуринова (ФТПП) стали победителями открытого конкурса стипендий

Неправительственного экологического фонда имени В.И. Вернадского на 2015 год.

Президент фонда, чл.-корр. РАН Владимир Александрович Грачев направил ректору

ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимиру Ильичу Лысаку дипломы победителей – они будут им

торжественно вручены на ученом совете, а также выразил благодарность руководителю вуза

за высокий уровень обучения и плодотворную работу со студентами.

В 1996 году Фондом имени В.И. Вернадского была учреждена именная стипендия,

присуждаемая студентам-экологам и студентам других специальностей, занимающимся

проблемами устойчивого развития, а в 2004 году были учреждены именные стипендии для

аспирантов и докторантов. В конкурсе в 2015 году приняли участие 127 студентов из 44

вузов России, Беларуси и Болгарии.
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Летняя школа

Наследие великих войн

Ученые ВолгГТУ приняли участие в работе Четвертой международной летней

школы «Наследие великих войн в Центральной, Восточной Европе и России:

гендерные аспекты».

Ивановский центр гендерных исследований, совместно с Кирилло-Мефодиевским научным

центром Болгарской академии наук и Центром военно-мемориальных исследований

Балтийского федерального университета им. И. Канта, выступил инициатором и

организатором проведения Четвертой международной летней школы «Наследие великих

войн в Центральной, Восточной Европе и России: гендерные аспекты», состоявшейся 13-26

июля в Варне (Болгария).

В работе международной школы приняли участие ученые из России, Болгарии,

Великобритании, Венгрии, Украины. Волгоградский государственный технический

университет представляли доктор социологических наук, профессор, зав. кафедрой

«История, культура и социология» Н.В. Дулина и кандидат философских наук, доцент

кафедры «История, культура и социология» Е.В. Ануфриева.

Школа состоялась в год 70-летия окончания Второй мировой войны и стала продолжением

разговора, начатого в летней школе «Наследие Великой войны и историческая память:

гендерные аспекты» в июле 2014 в Порту (Португалия), посвященной 100-летию с начала

Первой мировой войны. Таким образом обсуждение вопросов исторической памяти о Первой

мировой войне оказалось связано с коммеморацией памяти о Второй мировой войне, событий

межвоенного и послевоенного времени, наполнения понятий историческая память,

культурная память и коммуникативная память в Австрии, Болгарии, Великобритании,

Венгрии, Германии, Чехии и других странах Европы и в России, как в послевоенное время,

так и в конце XX- начале XXI вв.

Большое внимание было уделено вопросам истории памяти в европейских странах, с учетом

особенностей их участия как в Первой, так и во Второй мировых войнах. Понимание вины,

искупления и страдания как победителями, так и побежденными, память и правдивое

отражение роли своей страны, своего народа в войне – эти и другие вопросы оказались в

центре внимания.

Лекторами международной школы стали исследователи Балтийского федерального

университета им. И. Канта, Болгарской академии наук, Венгерской академии наук,

университета Лидса (Великобритания).

Теоретическая часть школы была дополнена практической частью, которая в рамках курса

«Последствия войн в Центральной Европе: социализм и его наследие» предусматривала

полевые исследования – посещение мест коммеморации войн в Болгарии, а также

организацию работы клуба гендерного кино с просмотром и обсуждением документальных и
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художественных фильмов, затрагивающих гендерные аспекты мировых войн.

Таким образом, программа международной летней школы была разнообразной и

насыщенной, участникам школы вручены удостоверения о повышении квалификации.

Е.В. Ануфриева, доцент кафедры ИКС.
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Хорошая новость

Стипендии  будут расти

С сентября 2015 года стипендии в России будут проиндексированы.

Минобрнауки РФ рассчитывает, что стипендии с сентября 2015 года будут

проиндексированы на уровень инфляции, а это примерно на 12%. Об этом объявил Министр

образования и науки России Дмитрий Викторович Ливанов в ходе рабочей поездки во

Владимирскую область. Министр отметил, что этот рост поддержан Правительством.

С января 2015 года многие студенты стали ощущать негативное влияние роста цен в

Российской Федерации, в первую очередь на социально значимые товары и услуги. Многие

семьи вынуждены были значительно уменьшать материальную поддержку своим

детям-студентам. Поэтому индексация стипендии необходима.

Дополнительные же средства из стипендиальных фондов будут в первую очередь направлены

на поддержку успешно обучающихся студентов всех курсов; ребят, находящихся в тяжелой

жизненной ситуации.
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НТБ

EBSCO для ВолгГТУ

На сайте НТБ ВолгГТУ открыт тестовый доступ к базам данных компании EBSCO.

EBSCO Information Services (EBSCO) – ведущий поставщик ресурсов для науки и образования.

EBSCO обеспечивает вузы и научные организации исследовательскими базами данных и 700

000 электронных книг, технологическими решениями для работы с информацией и

отслеживания результатов научной деятельности, а также подпиской на 360 000 названий

журналов (IEEE, Springer, Elsevier, Taylor&Francis, Wiley и др.).

Подробнее читайте на сайте НТБ.
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Мнение экспертов

Все работы хороши

Престижность профессии определяется не модой, а ее реальной востребованностью

на рынке труда. Потребность в специалистах меняется очень стремительно, но

достаточно предсказуемо. Исследования социологов определили самые

необходимые профессии ближайшего будущего.

Инженерные специальности. Экспертами рынка труда прогнозируется, что на лидерские

позиции в ближайшие годы выйдут инженерные специальности, связанные с производством.

В России остро ощущается дефицит технических специалистов с высшим образованием в

сфере связи и телекома, строительства, машиностроения, электроники и электротехники,

пищевой и других отраслях. Производства уже сегодня испытывают острую нехватку в

инженерах-проектировщиках и инженерах-технологах. Особенно ценными будут

специалисты, сочетающие техническое и экономическое образование со знанием

иностранных языков.

IT-специалисты. В ближайшие годы ожидается резкое повышение спроса на специалистов по

развитию облачных вычислений, разработке мобильных приложений. Организация хранения

данных, проблема защиты информации, хакерские атаки будут способствовать

востребованности специалистов в сфере IT-безопасности. Как и сегодня, через 10 лет будет

расти спрос на SEO-оптимизаторов, которые смогут не только продвинуть сайт в топовые

позиции, но и совместить функции дизайнера и маркетолога.

Нанотехнологии. Нанотехнологом в России можно работать на известных и успешных

предприятиях «Нанотехнологии МДТ» или «Роснано». Если программы господдержки

сохранят свою приоритетность, то этой отрасли светит большое будущее.

Биотехнологии. В настоящее время специалисты по биотехнологиям широко востребованы в

сельском хозяйстве, в молекулярной медицине, в биофармацевтическом производстве. От

специалистов требуются фундаментальные знания электроники и биоинженерии.

Маркетологи. От этих специалистов во многом зависит успех битвы за деньги, потраченные

на товар компании конечным потребителем. Маркетологи должны постоянно изучать рынок,

планировать ассортимент, они определяют цены на продукции и объем продаж, стимулируют

сбыт, предлагают руководству максимально выгодные способы вложения денег. С каждым

годом потребность в грамотных маркетологах будет только увеличиваться.

Сфера услуг. С ростом доходов населения растет потребность в качественном сервисе:

химчистки, парикмахерские, салоны красоты, кафе, суши-бары, детские сады и многое

другое. Спрос на профессии сферы обслуживания ежегодно возрастает.

Химия. Специалисты особенно будут востребованы в сфере энергетики для решения

проблемы поиска и развития альтернативных источников энергии. По оценкам экспертов, в

ближайшие несколько лет (пик популярности ожидается к 2016 году) исследования в этой

области потребуют грамотных биохимиков.

По материалам сайта

https://upstudy.ru
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Политехники приглашаются

EVENT-форум 

С 15 по 20 сентября 2015 года в Сочи, на берегу Черного моря, состоится второй

«Студенческий EVENT-форум». 

В этом году он соберет более 250 организаторов студенческой жизни –

представителей студенческих клубов, обществ, братств, организаций и органов

воспитательной работы из самых разных регионов страны. Основным вопросом

повестки форума станет обсуждение траекторий развития студенческих клубов.

Участников ждет микс из деловых и развлекательных мероприятий, а также море,

солнце, модная музыка и отличное настроение.

Заявки принимаются до 10 сентября. 

 16 / 24



1 сентября 2015 г. — № 1486(22)

http://gazeta.vstu.ru

Политехники приглашаются

1000 дней до...

Студенты ВолгГТУ, объявлен набор на грандиозный флешмоб «1000 дней до

чемпионата мира по футболу»! 

Спешите записаться, количество мест ограничено.

Мероприятие пройдет 18 сентября в центре Волгограда. Организаторы ищут 250 любителей

футбола, готовых поучаствовать в организации и проведении флешмоба, массовой чеканки

мяча и символической эстафеты. На память все волонтеры получат атрибутику с символикой

ЧМ-2018.

Подробную информацию можно найти в официальной группе в ВК.
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Студенческое самоуправление

Оздоровились и обучились

На базе спортивно-оздоровительного лагеря ВолгГТУ «Тумак» прошла

традиционная для студентов вуза «Школа актива».

В июле, с 17 по 23, на базе спортивно-оздоровительного лагеря ВолгГТУ «Тумак» прошла

традиционная для студентов вуза «Школа актива». Общее количество участников школы

составило в этот раз более 30 человек.

Ее программа включала в себя обучающие лекции, мастер-классы, тренинги, спортивные

игры. Студенты политеха смогли получить новые знания по студенческому самоуправлению,

которые пригодятся не только в вузе, но и на работе в любой организации. Многие ребята,

попавшие сюда, смогли заявить о себе, раскрыть творческий потенциал, лидерские качества.

Программа семидневной школы полностью была разработана представителями

студенческого совета ВолгГТУ во главе с Александром Бирюковым. Отметим, что и сами

члены студсовета волгоградского техуниверситета, в том числе входившие в

организационную комиссию школы, постоянно проходят обучение на тренингах, семинарах,

в школах разного уровня.

Для проведения занятий в «Школе актива» были приглашены специальные гости – это

опытные в своих сферах деятельности политехники, которые прочитали лекции и провели

мастер-классы: Анна Рябова (СМИ), Евгений Дурин (фото- и видеосъемка), Данил Дегтярев

(танцы), Иван Голяткин (самооборона). Например, Анна Рябова, выпускница ВолгГТУ,

успешно работает корреспондентом службы радиовещания «Волгоград-ТРВ».

Образовательная программа чередовалась с развлекательной. Политехники отдохнули на

свежем воздухе, приняли участие в разнообразных квестах, посоревновались в волейболе и

футболе.

Дина Тихонова.
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Образовательный форум

Поездка со смыслом...

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Студенты факультета технологии пищевых производств ВолгГТУ Елена Ермошина и

Михаил Красюк побывали на форуме «Территория смыслов на Клязьме».

Политехники-активисты прошли обучение и приняли участие в мероприятиях

смены для молодых журналистов. 

Наши ребята активно пишут для вузовской газеты «Политехник» и факультетской

многотиражки «Калория». А на форуме представили свой масштабный проект по созданию

межвузовского издания, которое стало бы единой площадкой для обсуждения студенческой

жизни, научных и творческих мероприятий.

Образовательная программа смены была насыщенной. Началась она с лекции журналиста и

востоковеда Евгения Примакова «Роль СМИ в формировании позитивного образа России».

Беседуя с молодежью, он делал акцент на том, что медиа – это «оптика» для людей: «Это не

розовые очки. Это то, что должно показывать качественную перспективу». Е. Примаков

объяснил, как повысить авторитет изданий: «Чтобы СМИ завоевали доверие людей, нужно

долго и честно работать. Другого пути нет».

Во второй образовательный день смены участники форума встретились с главным

редактором интернет-издания «Lenta.ru» Алексеем Гореславским, который рассказал о

проблемах и задачах журналистики в XXI веке. Молодые журналисты задавали много

практических вопросов о разработке мобильных приложений, публикации видеоконтента,

блогосфере и т.д. «В журналистике нет универсального рецепта. Вам дана голова, чтобы

осмысливать каждую ситуацию», – поделился опытом главный редактор «Lenta.ru».

Совместный мастер-класс главных редакторов портала «PolitRussia» Руслана Осташко и

сайта «Dni.ru» Алексея Тарасова вызвал большой интерес у участников форума.

Преподаватели рассказали молодежи о том, как с нуля создать портал. Это, несомненно,

актуальная тема.

И это далеко не все мэтры журналистики, с которыми встретились ребята, далеко не все

вопросы, которые были рассмотрены за время работы смены.

Мы с Мишей действительно многому научились. Я рада, что побывала на «Территории

смыслов». Участие в «Конвейере проектов» было очень ответственным делом для меня. И

рада, что выступила с презентацией достойно. Это бесценный опыт. Понравилось также,

какой организаторы предложили нам досуг, – было множество спортивных мероприятий.

Елена Ермошина.
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Знай наших!

На мировом уровне

Выпускница ВолгГТУ 2008 года Ли И – директор крупнейшей IT-компании Китая

Качество знаний выпускников ВолгГТУ высоко ценится не только в России, но и за рубежом.

Эти знания позволяют выпускникам волгоградского техуниверситета из разных стран мира

занимать самые высокие посты в стремительно развивающихся компаниях. Вот лишь один из

многочисленных примеров. Выпускница ВолгГТУ Ли И с января 2014 года возглавляет

крупнейшую в КНР компанию по выпуску телекоммуникационного оборудования Maipu. Но

до того, как достигнуть сегодняшних высот, Ли И предстоял большой путь познания наук.

Училась она в ВолгГТУ на факультете «Экономика и управление», в 2008 году получила

степень магистра по направлению «Экономика». Тема ее дипломной работы – «Эволюция

валютной политики КНР». Ли И до сих пор вспоминают с большой теплотой на факультете

подготовки иностранных специалистов техуниверситета, на ФЭУ, на кафедре русского языка.

Сегодня компания, возглавляемая выпускницей ВолгГТУ, продукция которой известна в 30

странах мира, активно осваивает и российский рынок. Что неудивительно, ведь Ли И 14 лет

училась и работала в нашей стране, прекрасно знает русский язык и литературу, кстати, она

неоднократно побеждала в конкурсах любителей русского языка, которые проводятся в

нашем вузе для иностранных студентов, у нее командный дух и высокие личностные

мотивации. И все это во многом благодаря именно учебе в Волгоградском государственном

техническом университете. Глубокие знания и практические навыки, которые получают

студенты в ВолгГТУ, дают выпускникам крепкую основу и уверенность в том, что у ребят

есть все шансы на получение хорошей работы. Как и в случае с нашей героиней Ли И, по

воспоминаниям ее преподавателей, «хорошей и умной девочки из Китая», которая сегодня

руководит крупнейшей в КНР IT-компанией.

Андрей Аликбаев.
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Впервые

В Волгограде – парад студенчества

12 сентября в рамках празднования Дня города в Волгограде впервые состоится

Парад студенчества. 

Организаторы мероприятия – профильные комитеты администрации города и региона

совместно с Советом ректоров вузов Волгоградской области, при участии высших и средних

профессиональных учебных заведений. Все они надеются, что парад станет уникальным и

значимым молодежным мероприятием в студенческой жизни города.

Как отмечают организаторы, главная цель парада – сплотить и сблизить волгоградских

студентов, дать возможность первокурсникам почувствовать себя частью большой дружной

студенческой семьи, которая объединяет ребят из разных регионов России, из стран

ближнего и дальнего зарубежья.

Студенты Волгоградского государственного технического университета приглашаются для

участия в этом грандиозном празднике.

Мероприятие начнется в 14:00 с праздничного шествия от площади Павших борцов до

нижней террасы Центральной набережной, где состоится торжественная часть парада. К

волгоградским студентам со словами приветствия и напутствия обратятся почетные гости,

пройдет награждение лучших представителей студенчества, принятие «Клятвы

первокурсника», исполнение гимна студенчества. Затем в 16:00 действие переместится на

верхнюю террасу набережной, где состоится фестиваль студенческого творчества с участием

ярких молодежных и студенческих коллективов города.
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«Лидер XXI века»

В направлении «Медиа»

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

С 7 по 13 июля студенты ВолгГТУ побывали в Ростове-на-Дону, где прошли

обучение в школе студенческого самоуправления «Лидер XXI века», которая

осуществляет подготовку актива органов студенческого самоуправления вузов

России. 

Делегация от нашего университета состояла из пяти человек: Алексея Рогознева (ИВТ-361),

Максима Скалкина (М-135), Екатерины Харитоновой (М-134), Анны Муковниковой (СМ-226)

и Дины Тихоновой (СМ-226).

Образовательная программа школы была представлена по трем направлениям: «Арт»,

«Медиа» и «Добровольчество». Волгоградские политехники проходили обучение по

направлению «Медиа».

В образовательном блоке участники разобрали структуру студенческих СМИ, определили

круг тем, которые интересно освещать в вузе. Студенты также познакомились с азами

SMM-продвижения. Александр Обухов, создатель проекта «Знайка СКФУ», открыл секреты

привлечения целевой аудитории и работы с ней – поделился личным опытом на примере

своего проекта и призвал всех не бояться и продвигать свои идеи.

Следующим спикером был Дмитрий Федотов, выпускник ВолгГТУ. Вместе с ним ребята

учились разрабатывать проекты и выступать с их презентацией. Дмитрий рассказал так же,

как создать свою команду и как привлечь в нее новых людей.

Об основах фотосъемки рассказала Валерия Похазникова, куратор направления «Медиа», а с

искусством копирайтинга участников познакомила Юлия Корнеева, участница проекта

«Знайка СКФУ».

Помимо образовательной программы для студентов была подготовлена и развлекательная.

Ребята имели возможность пройтись по импровизированному Арбату. Организаторами из

педагогического отряда было создано шесть тематических станций, где каждый желающий

смог попробовать себя в роли игрока телепрограммы «Кто хочет стать миллионером?»,

установить контакт с космосом и др. Каждый вечер проводился конкурс талантов. Одним из

самых ярких моментов смены стала пенная вечеринка.

На церемонии закрытия смены были выделены и награждены грамотами самые активные

участники смены. Среди них – и студенты ВолгГТУ. Ребята также привезли благодарственное

письмо на имя ректора техуниверситета, чл.-корр. РАН Владимира Ильича Лысака.
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Дина Тихонова.
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Не учебой единой

Море впечатлений

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

По традиции этим летом волгоградский техуниверситет предоставил своим

студентам возможность отдохнуть и оздоровиться на черноморском побережье.

Группа политехников, в которую я попала, отдыхала в городе-курорте Геленджике.

6 июля студенты ВолгГТУ отправились на отдых в этот город солнца. Жили мы в пансионате

«Глория». Это территория площадью 9 гектар с хвойно-лесными парками и уютными

двухэтажными коттеджами.

Номера, где мы жили, были комфортными, с кондиционерами, телевизорами,

холодильниками. В столовой кормили замечательно. На территории пансионата молодежь

играла в бильярд, бадминтон, теннис.

Несмотря на усталость после дороги, провели весь первый день на пляже, а потом устроили

вечер знакомств. Накрыв небольшой стол под звездным небом, мы играли в игры на

сплочение, разговаривали на различные темы, смеялись и слушали музыку.

Кроме пляжа, моря и солнца в Геленджике было много других развлечений. Один из

незабываемых дней мы провели в самом большом аквапарке России «Золотая бухта». Водные

аттракционы, горки, бассейны, спортплощадки – там каждый нашел для себя занятие по

душе и ни минуты не скучал. Студенты также посетили одно из самых замечательных мест

Геленджика – парк отдыха и развлечений «Олимп». Здесь мы имели возможность покормить

и погладить различных экзотических животных, побывать у красивого озера с лебедями и

черепахами. Самыми запоминающимися приключениями для меня стали захватывающий дух

полет на канатной дороге и прогулка на колесе обозрения, стоящем на высоте 640 метров

над уровнем моря, – оно открывает живописный вид прекрасной Геленджикской бухты и ее

окрестностей.

Еще одним чудесным развлечением была увлекательная морская прогулка на яхте с

купанием в открытом море. Помимо всего этого были велопрогулки по красивой набережной,

протяженность которой более 14 километров, пешие прогулки, посещение памятников,

парков, кафе. Настроение было всегда прекрасным, каждый день на отдыхе был ярок,

неповторим и наполнен незабываемыми впечатлениями.

Ольга Бережная.
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